
Verbale del Consiglio di Facoltà del 28 luglio 2009

Il giorno 28 luglio 2009 alle ore 11.00, nell’Aula Magna, si riunisce il Consiglio della Facoltà di 
Lettere e Filosofia per discutere e deliberare in merito al seguente

Ordine del Giorno:

1. Requisiti minimi per l’accesso alle Lauree Magistrali;
2. Ipotesi di sospensione per l’a.a. 2009/2010  del  CdL in Mediazione Linguistica e Ita-
liano come Lingua Seconda;

Sono presenti: 
il Preside, prof. Vincenzo Guarrasi
il Segretario, prof. Salvatore Tedesco 
I proff. di I fascia: Anello, Auteri, Brodersen, Cancelliere, Carapezza A., Carapezza P.E., Carra, 

Di Natale, Di Sparti, Fodale, Giacomarra, Giallombardo, La Barbera, Lavagnini,  Mancini, 
Melazzo, Palumbo, Pellitteri, Picone, Rinaldi, Ruffino, Ruta, Sacco, Tomasino.

I proff. di II fascia: Aliffi, Averna, Bonanzinga, Brudo, Buttitta I., Castiglione,  Chiavetta, De 
Cesare, De Spuches, Di Giovanna, Di Legami, Di Salvo,Giuffrida, Hocke, Malignaggi,  Perrone, 
Rizzo, Sardina

I proff. stabilizzati: Savoscenco V.
I rappresentanti dei ricercatori, dott.: Aiosa, Amenta, Brucale, Caracausi, Cozzo, Di Figlia, Di 

Gesù F., Di Stefano, Garofalo, Giordano, Giorgianni, La Monaca, Lima, Lo Cascio, Mandruzzato, 
Mannoia, Matranga, Mazzara,  Palazzotto, Palermo, Pirrone, Polizzi, Prestigiacomo, Rizzuto, 
Sammartano, Schirò, Sciarrino, Sinatra, Strazzeri, Tomabarello, Vitella, Zizzo

I rappresentanti del personale T.A., sigg.: Aiello, Cangialosi, Foti
I rappresentanti degli studenti: Arnone, La Mantia, Lupo, Pantano

Risultano assenti giustificati:
I proff. di I fascia: Allegro, Andò, Cappuzzo, Cherubini,Cusimano, Falsone, Nicolaci, Nicosia, 

Pizzo Russo, Pompejano,  Russo, Santangelo
I proff. di II fascia: Balsano, Bruno, Buccellato, D’Onofrio, Di Maria, Gentile, Grasso, 

Grillone, Lima, Mirazita,  Rognoni, Ruocco 
I rappresentanti dei ricercatori, dott.: Ardizzone, CarapezzaF., Carapezza M., Casamento, 

Compagno, Di Maio, Motta, Pancucci, Santoro, Sciacca, Sciascia, Sica, Tedesco, Vitale, Weerning

Il Preside, prof. Vincenzo Guarrasi, constatata  la presenza del numero legale, dichiara aperta la 
seduta alle ore 11:30 ed assume funzioni di presidenza; il prof. Salvatore Tedesco  assume la 
funzione di segretario verbalizzante.

1. Requisiti minimi per l’accesso alle Lauree Magistrali
Prende la parola il Preside, in merito ad alcuni problemi organizzativi. Si passa quindi all'esame del 
primo punto dell'odg.
1) Il Preside espone la situazione e i problemi che si sono presentati, illustrando l'opportunità di 
continuare a raccogliere dati sulla situazione, al fine di programmare un intervento organico per il 
mese di settembre. Prende la parola in merito il prof. P. E. Carapezza, che illustra i problemi dei 
corsi musicologici. Prende la parola il prof. Tomasino in relazione ai problemi dei corsi DAMS e 
all'opportunità  di  portare  la  soglia  dei  cfu  minimi  a  60.  Il  Preside  prende  la  parola  per  alcuni 
chiarimenti  tecnici.  Prende la  parola  lo studente  Giordano,  chiedendo chiarimenti  sui  principali 
problemi emersi. Prende la parola la prof.ssa Sacco. Prende la parola il prof. Picone a proposito del 
lavoro dei gruppi di progetto per i corsi ex l. 270/2004. Il Preside chiude il punto sottolineando la 
necessità di una più ampia ricognizione in materia. Contestualmente il Preside propone l'istituzione 



di una norma di salvaguardia che permetta ai singoli cdl l'introduzione di norme per l'accesso con 
attribuzione del minor numero possibile di debiti da specifici corsi triennali ex l. 509/99 ai corsi 
magistrali  ex  l.  270/2004.  Il  Consiglio  approva  all'unanimità.  Il  Consiglio  delibera  inoltre 
all’unanimità che la verifica dei requisiti curriculari prevista dalla lettera a), comma 6 dell’art. 16 
del Regolamento Didattico vigente si ritiene superata nel caso in cui gli studenti siano in possesso 
delle lauree di riferimento indicate dai singoli Corsi di Laurea.
Si passa quindi all'esame del secondo punto all'odg.

2) Ipotesi di sospensione per l’a.a. 2009/2010  del  CdL in Mediazione Linguistica e  
Italiano come Lingua Seconda

Il Preside illustra la situazione e le proposte del Comitato degli afferenti al Corso. Tutte le discipline 
non opzionali sono assicurate da docenti strutturati, i problemi si pongono per le lingue e traduzioni. 
La  disponibilità  dichiarata  di  docenti  strutturati  permette  di  garantire  cinque  delle  otto  materie 
opzionali. Solo due delle materie opzionali possono essere messe a bando, e la lingua araba può 
essere assicurata grazie a convenzioni esterne. Nel caso in cui non venga accettata la copertura 
dell'arabo tramite convenzione, si propone la copertura tramite bando delle lingue francese e araba, 
rinunciando a bandire la lingua tedesca. Il Preside ribadisce tuttavia la necessità di istituire per il 
prossimo a. a. un corso interclasse per lingue. Prende la parola la prof.ssa Cancelliere, esprimendo il 
suo apprezzamento per il lavoro dei docenti e specie dei ricercatori interessati. Prende la parola la 
prof.ssa Rinaldi,  per esprimere il  suo apprezzamento per  il  lavoro del  Comitato degli  afferenti. 
Prende la parola il prof. Picone, esprimendo la propria soddisfazione per il risultato; al tempo stesso 
sottolinea i problemi strutturali riguardanti la dimensione dell'offerta formativa, da cui derivano le 
difficoltà attuali.  Prende la parola la prof.ssa L. Marino,  esprimendo il  proprio consenso per la 
soluzione  proposta,  e  al  tempo  stesso  sottolineando  le  proprie  perplessità  sull'eventuale 
equiparazione fra docenti interni e docenti provenienti da enti convenzionati. Il Preside sottolinea 
l'opportunità  del  rilievo  proposto.  Prende  la  parola  il  prof.  Melazzo,  per  riassumere  i  termini 
generali in cui si è proposto il problema. 
Il Preside, non essendo pervenuta una motivata e documentata richiesta di sospensione del corso da 
parte del Comitato degli afferenti,  dichiara che non sussistono gravi e seri motivi per attuare la 
sospensione del corso per l’anno accademico 2009/2010.
Il  Preside  chiude  l'esame  del  punto,  proponendo  alcune  considerazioni  generali  sullo  stile  dei 
rapporti interni alla facoltà e sui vincoli della programmazione ragionevolmente immaginabile per i 
prossimi anni.
La seduta è tolta alle ore 12,50.

Il Preside Il Segretario
(Prof. Vincenzo Guarrasi) (Prof. Salvatore Tedesco)


